

DELOBELLE (*François*), Missionnaire Rédemptoriste (Iseghem, 15.9.1857-Kinkanda, 2.9.1919). Fils de Brunon Delobelle et de Sophie De Jonghe.

Son milieu familial était bien propre à l'écllosion d'une vocation apostolique : un de ses frères devint Dominicain, un autre Franciscain, un troisième entra dans le clergé séculier. Après avoir achevé ses humanités, il commença en 1878 ses études de philosophie au petit-séminaire de Roulers. L'année suivante, le 15 septembre, il entra au noviciat des Rédemptoristes à Saint-Trond, où il reçut l'habit religieux le 15 octobre suivant et où il fit profession le 16 octobre 1881. Il acheva son cours de philosophie au scolasticat de Wittem en Hollande et étudia la théologie au scolasticat de Beauplateau (Tillet), de 1882 à 1885; le 23 août 1885 il y reçut l'ordination sacerdotale. Il fut ensuite attaché successivement à la résidence du Quartier-Léopold à Bruxelles et à celle de Saint-Trond.

Le 29 mai 1902 il partit pour le Congo en compagnie des PP. Heintz, De Lodder et Hubin et il fut, en juillet, attaché à la Mission de Tumba, pour passer de là, fin décembre 1903, à Kionzo. En juillet 1905 il fut nommé directeur de l'hôpital de Kinkanda, desservi par les Sœurs de la Charité de Gand, et des orphelinats.

Pour refaire ses forces, il retourna en Belgique le 30 septembre 1906; en mai 1907 il reprit la route de la colonie, qu'il ne quittera plus jusqu'à sa mort. Il travailla alors successivement à Matadi, Kionzo et Tumba. Pendant les années de la guerre 1914-1918, quand la pénurie de personnel se fit sentir plus vivement dans la préfecture de Matadi, il était toujours prêt à aller remplacer dans les diverses stations ceux qui étaient contraints à prendre du repos. Après dix-sept ans de dur labeur au Congo, son ardeur juvénile était restée intacte; il fut un semeur d'optimisme parmi ses confrères, et par sa bonté et sa patience il avait conquis l'affection de ses noirs, surtout des enfants des écoles de Tumba. En 1919, il avait 62 ans, il était le doyen d'âge des Rédemptoristes du Congo; il y travaillait depuis douze ans sans interruption. Le 2 septembre il mourut à l'hôpital de Kinkanda, où il avait lui-même assisté tant de malades et de mourants.

27 octobre 1947.

M. De Meulemeester.

R. Van de Steen, *De E. P. Frans Delobelle*, in *Gerardusbode*, 1919, pp. 142-143. — E. Janssens et A. Cateaux, *Les Belges au Congo*, Anvers, 1912, t. III, pp. 1305-1306. — P. Allosery, *Onze West-Vlaamsche Zendingen*, Bruges, 1925, t. I, p. 102. — M. De Meulemeester, *Memorial de la Province belge de la Congrégation du T. S. Rédempteur*, Louvain, 1931, 2 septembre. — *Brieven van een Missionaris*, Bruxelles, 1907, pp. 140-141. — *De Biekorf*, Bruges, 1920, p. 215. — *Sept années au Congo*, Bruxelles, 1906, p. 17.